

SVP Cham  
c/o BITFEE AG  
Hammergut 1  
6330 Cham

Gemeindeverwaltung	6330 Cham
Posteingang vom	4.11.16
Posteingang Nr.	548
<input type="radio"/> zur Kenntnis	<del>FK</del> <del>X</del>
<input checked="" type="radio"/> GR-Geschäft	BI
Federführung:	P+H
bis GRS	S+G
<input type="radio"/> zur dir. Erledigung	<del>W</del> <del>X</del>
Federführung:	ZD
bis	



Einwohnergemeinde Cham  
z.Hd. Herrn Georges Helfenstein  
Mandelhof  
6330 Cham

Cham, 04. November 2016

Motion der SVP Cham betreffend «Weihnachtsbeleuchtung»

Sehr geehrter Herr Gemeindepräsident  
Geschätzte Frau Gemeinderätin  
Geschätzte Gemeinderäte

## 1 Antrag

Der Gemeinderat wird beauftragt, bis spätestens zur Gemeindeversammlung im Dezember 2017 eine Vorlage für die Anschaffung einer preiswerten Weihnachtsbeleuchtung auszuarbeiten.

Die Beleuchtung soll die Bedeutung des Dorfes unterstreichen, möglichst wartungsarm und einfach zu installieren sein.

Damit nach dem Dorfkern auch weitere Gebiete – Hagendorn, Lindencham und Niederwil – profitieren könnten, muss für die Beleuchtung eine etappenweise Beschaffung möglich sein.

## 2 Begründung

In der Winterzeit sind die Tage kürzer und die Nacht hält in den frühen Abendstunden Einzug. Da schafft eine Weihnachtsbeleuchtung im Zentrum und in stark frequentierten Quartieren einen stimmungsvollen Beitrag zum Wohlbefinden der Einwohnerinnen, Einwohner und Besuchende. Viele Zuger Gemeinden haben seit Jahren eine Weihnachtsbeleuchtung, mit der sie die Stimmung für eine besinnliche Weihnachtszeit schaffen.

In den letzten Jahrzehnten verliert der Mammutbaum auf dem Nestlé-Areal als einmalig schöner und mächtiger Weihnachtsbaum dem Chamer Zentrum einen weihnachtlichen Glanz. Da dieser Baum nun gefällt wird, steht das Zentrum von Cham zur Weihnachtszeit im Jahr 2017 zum ersten Mal ohne grossen Weihnachtsschmuck da.

Cham ist mit bald 17'000 Einwohner der grösste Ort im Ennetsee. Es würde der Gemeinde gut anstehen, sich – nach der neuen und sehr schönen Beflagung – auch in der Weihnachtszeit entsprechend attraktiv zu präsentieren. Davon profitieren auch Verkaufsgeschäfte, Restaurants und Veranstaltungen wie z.B. der Weihnachtsmarkt von einem positiven Stimmungsbild.

### 3 Kosten

Bereits 1992 und 2002 wurden ähnliche Vorstösse abgelehnt, dies mit dem Hinweis auf die angespannte Finanzlage, den Montage- und Lagerungsaufwand und den unnötigen Energieverbrauch.

### 4 Fazit

Die SVP Cham ist sich bewusst, dass zusätzliche Kosten anfallen. Sie ist aber der Ansicht, dass sich der Aufwand bei geschickter Auswahl in Grenzen halten lässt. Auch dank der heute verfügbaren technologischen Möglichkeiten. Folgende Gründe sprechen für eine Anschaffung:

- Cham erhält im Zentrum und an stark frequentierten Orten nach vielen Jahren wieder eine einheitliche Weihnachtsbeleuchtung.
- Zur Weihnachtszeit wird die Aufenthaltsqualität in den entsprechenden Gebieten erhöht.
- Das spezielle Gefühl und das Bewusstsein von Weihnachten rückt wieder etwas in den Vordergrund – auch in Cham.
- Das Image des Dorfes als Zentrum im Ennetsee wird aufgewertet.

Wir bitten Gemeinderat und Versammlung unserem Antrag für eine Ausarbeitung einer Vorlage zuzustimmen.

Freundliche Grüsse



Rainer Suter  
Vizepräsident und Kantonsrat



Hans Jörg Villiger  
Vizepräsident und Mitglied Finanzkommission